

# Compte-rendu du Conseil d'Ecole

## du RPI Les Alberts/Val des Prés

### du 16 novembre 2020

#### Etaient présents :

Les représentants des parents d'élèves des écoles : Mesdames Caroline GELEBART, Christelle LABRINI (visio), Anna FALCAO-GERBER (visio)

Les représentants de la mairie de Val des Prés : Thierry AIMARD, Stéphanie HOUSSAIS

Les représentants de la mairie de Montgenèvre : Michèle GLAIVE-MOREAU

Les enseignants : Mesdames Alexandra VIALE-POIRATON et Marie-Pascale CHANDELIER.  
Bruno BERTON

#### Etaient excusés : Sophie CLAUDEL (IEN)

#### ➤ **BILAN DE RENTREE :**

##### **Pour l'école maternelle des quatre saisons:**

Dans la classe de Bruno Berton 16 élèves sont inscrits et répartis de la façon suivante :

4 enfants en Petite section, 3 en Moyenne section et 9 en Grande section

Cet effectif est identique à celui de l'année dernière et permet des conditions de travail idéales.

#### ➤ **Pour l'école Emilie Carles :**

##### ✓ **Equipe inchangée :**

Marie-Pascale CHANDELIER CP-CE

Alexandra VIALE-POIRATON CE-CM

##### ✓ **Effectifs : 25 élèves**

CP-CE : 10 élèves (4 CP - 4 CE1 – 2 CE2)

CM : 15 élèves (5 CM1 – 10 CM2)

Total sur le RPI : 41 élèves

##### ✓ **Prévisions des effectifs pour Septembre 2021:**

L'effectif prévisionnel global pour l'année prochaine est de 36 élèves pour les deux écoles du RPI. Cinq entrées en petite section de maternelle sont attendues ce qui devrait porter l'effectif des maternelles à 12 élèves et 24 en élémentaire.

L'équipe enseignante est consciente que ces effectifs sont bas, cependant, tout laisse à penser qu'ils devraient à nouveau augmenter. En effet, nous avons appris qu'au moins deux familles envisageaient sérieusement de remettre leurs enfants à l'école maintenant qu'il y a une cantine et une garderie.

Il est possible, semble-t-il qu'elles ne soient pas les seules. Afin de pouvoir faire valoir cela auprès de l'administration, une attestation écrite sera demandée à ces familles en vue de certifier ces informations justifiant l'augmentation des effectifs pour la rentrée de 2021.

En prenant en compte que chaque année 3 ou 4 nouveaux élèves venant de l'extérieur s'ajoutent à la liste des inscrits (familles s'installant dans la vallée), tout laisse à penser que le nombre d'enfants devrait encore s'accroître ce qui devrait permettre le maintien des 3 classes du RPI intercommunal Les Alberts/Val des Prés.

Enfin, si le projet du Président de la République de mettre un terme à la scolarisation à la maison dès septembre 2021 se concrétise, nous devrions avoir en classe 2 enfants supplémentaires de la même fratrie.

Comme nous l'avons déjà expliqué l'année dernière, la baisse des effectifs des 3 classes n'a rien à voir avec une baisse de la démographie dans nos villages. C'est en effet une vingtaine d'enfants résidant les 2 communes qui se retrouve scolarisée à Briançon.

### ✓ **Cantine garderie**

Les parents et les enseignants remercient la Mairie de Val des Près pour la mise en place d'une cantine et d'une garderie à un prix très abordable. Grâce à cet investissement les membres du conseil d'école tendent tous à penser que cela devrait effectivement limiter le départ d'élèves vers d'autres écoles.

### ✓ **COVID :**

Ecole Emilie Carles : La rentrée de septembre s'est parfaitement déroulée, avec un protocole souple. Depuis le mois de novembre, tous les élèves de l'école Emilie Carles portent le masque. Aucun problème n'est à signaler. Tous les enfants sont arrivés masqués. Suite à l'inquiétude de certaines familles, les parents délégués ont demandé à rencontrer les enseignantes pour avoir leur ressenti. Même si les conditions ne sont pas idéales, il est noté que les élèves se sont bien adaptés dans l'ensemble.

La question des masques transparents a été abordée car une élève malentendante dans l'école souffre de ne plus pouvoir lire sur les lèvres de son enseignante. Pour les séances d'apprentissage de la lecture en CP l'arrivée de ces masques serait bienvenue. Pour le moment, aucune réponse de l'Inspection Primaire n'a été donnée à la demande faite par les enseignantes. Se pose alors la question de se les fournir par d'autres moyens (mairie, coopérative scolaire...).

La cour a été balisée en deux zones afin de limiter le brassage des classes comme l'exige le protocole, des zones (cerceaux entourées de plots) ont été aménagées afin que les élèves puissent enlever le masque quelques minutes lorsqu'ils en ressentent le besoin.

Le nettoyage des points de contact a été renforcé. Plusieurs fois par jour.

A la cantine, un zonage a été effectué afin de ne pas mélanger les groupes classe. En laissant à la mairie le temps de s'organiser, la cantine est passée d'une capacité d'accueil de 13 à 20 élèves.

### Ecole Maternelle des 4 saisons :

Le nouveau protocole sanitaire destiné aux élèves de maternelle permet la scolarisation des enfants sans aucune contrainte. Les enfants ne portent pas de masque, seuls les adultes doivent en être munis. Des lavages de mains plus fréquents ainsi qu'une aération des locaux ont été mis en place.

### ➤ **REGLEMENT INTERIEUR DU RPI :**

Le règlement intérieur reste inchangé par rapport à celui de l'année précédente.

Ce règlement pour l'année 2020-2021 est voté à l'unanimité. Il sera communiqué par mail aux familles qui devront en prendre connaissance et le signer.

### ➤ **PROJETS :**



#### **Ecole des Alberts :**

- Le projet « Musique » avec la participation de Petra Duez ( Dumiste) non réalisé l'an dernier est maintenu pour cette année. Il s'agissait d'apprendre aux enfants des chants traditionnels et de pouvoir chanter en étant accompagnés par des musiciens du conservatoire de Musique de Briançon. Des musiciens professionnels viendront donc dans l'école au second et troisième trimestres pour présenter leur instrument et jouer pour nous accompagner. Un enregistrement est envisagé.

- Cette année les enfants de maternelle pourront skier au jardin des neiges courant janvier si cela devient possible. Un partenariat avec l'école du ski français a été mis en place. De ce fait, un moniteur participera à l'enseignement des bases et à la prise en charge des enfants.

- Un cycle natation (7-8 séances) est prévu pour le printemps prochain au centre Durancia à Montgenèvre si les conditions d'accueil le permettent.

Un séjour de découverte (classe de mer) destiné aux élèves de Moyenne et Grande sections devrait avoir lieu du 19 au 23 avril 2020 au centre de mer « Le Cosse » au Grau d'Agde (34).

Ce projet est commun aux trois classes du regroupement pédagogique intercommunal Les Alberts/Val des Près ce qui permettra aux enfants de même fratrie de pouvoir partir ensemble.

Les sorties théâtre et cinéma sont maintenues et se feront en fonction de la situation sanitaire du moment.

Un projet de travail sur le thème des cloches est prévu avec les enfants courant décembre.

La réfection de la cloche présente sur la façade de l'école maternelle sera effectuée par les services techniques de Montgenèvre dans le but de remettre cette dernière en fonction. Par le biais de Denis Vialette Professeur du lycée d'altitude en retraite et partenaire du projet une corde en chanvre tressée par Jean-Yves Montalais permettra de pouvoir faire sonner cette cloche comme avant du temps d'Emilie Carles ancienne institutrice des Alberts.

Une visite virtuelle de l'église St Antoine et de son clocher a été réalisée avec l'aide de Patrice Fauré professeur de technologie au collège des Garcins

(lien : [http://projet.hda.free.fr/visites\\_virtuelles/les\\_alberts/index.html](http://projet.hda.free.fr/visites_virtuelles/les_alberts/index.html) )

L'écriture d'un conte « Esméralda, la souris du clocher » réalisé pour l'occasion par Sylvie Damagnez sera conté par elle-même aux enfants. Ce conte mis en pages et illustré enfin sera distribué à tous les enfants ainsi qu'aux deux mairies.

Entre le 1er et le 15 décembre les enfants participeront en classe à de petits ateliers musicaux visant à leur permettre de distinguer les instruments de musique qui résonnent des autres, de comprendre que c'est une vibration qui leur permet de résonner parfois très longtemps, de discerner le grave de l'aigu en fonction de la taille des instruments. Ce travail sur le thème des cloches leur donnera aussi l'occasion de travailler en mathématique, en lecture et également en arts plastiques.

### **Ecole Emilie Carles:**

#### **Bilan des Parcours de la cohorte 2009 :**

EPS : Toutes les compétences ont été travaillées au moins une fois dans la scolarité des élèves de cette cohorte.

Remerciements à la Mairie pour le financement des transports à Montgenèvre et des forfaits de ski.

Nous remercions également l'ESF de Montgenèvre qui met à disposition gracieusement un moniteur pour prendre en charge un groupe d'élèves.

PEAC : Toutes les compétences ont été travaillées au moins une fois dans la scolarité des élèves de cette cohorte.

Remerciements à :

-la Mairie pour le financement des transports au cinéma et théâtre et la subvention classe découverte à Turin.

-la Bibliothèque de la Vachette : Elsa Valentin

-le Conservatoire : Petra DUEZ, Catherine BENMOUSSA, les Musiciens.

Santé : Toutes les compétences ont été travaillées au moins une fois dans la scolarité des élèves de cette cohorte.

Remerciements à l'Infirmière scolaire, Enfants en danger.

Citoyen : Toutes les compétences ont été travaillées au moins une fois dans la scolarité des élèves de cette cohorte. Remerciements à la Gendarmerie Nationale, Natura 2000 et la CCB.

#### • Théâtre et cinéma :

Les trois classes iront voir des films et des pièces de théâtre au cours de l'année, dont une pièce de théâtre offerte par la mairie de Val des Prés pour le cadeau de Noël des enfants. Sous réserve que les conditions sanitaires le permettent.

#### Ski de fond :

Dès le mois de janvier les élèves pratiqueront le ski de fond dans le cadre de l'école. Nous pratiquerons à raison d'une séance par semaine (à définir) un entraînement avec l'aide d'un entraîneur du ski club de Montgenèvre venant gracieusement pour 3 séances.

#### Education musicale :

Un projet chorale sur le thème du développement durable a été lancé avec les musiciens du conservatoire de Briançon. Nous ne savons encore pas si les conditions sanitaires permettront l'intervention régulière de la DUMISTE Petra DUEZ.

#### Patrimoine et numérique :

Nous espérons arriver au terme d'un projet lancé l'année dernière mais interrompu par le confinement.

Les élèves de l'école doivent créer une visite guidée virtuelle de leur village (Val des Prés) avec pour fil conducteur principal, le personnage d'Emilie CARLES. Ce projet se fait en partenariat avec l'ERUN de la circonscription, Nicolas DIDELLE, ainsi que le professeur de technologie du collège des GARCINS.

Une visite guidée a déjà eu lieu en octobre l'année dernière avec Camille de l'office du tourisme afin que les élèves se fassent une idée générale du projet envisagé. Nicolas DIDELLE est également venu l'année dernière avec un appareil photo 360° pour prendre les photos du village avec les élèves.

#### Voyage scolaire :

Comme annoncé plus haut, un projet de voyage scolaire pour le mois d'avril est envisagé pour tous les élèves du RPI au Grau d'Agde. Nous verrons si les conditions sanitaires nous permettent de le mettre en œuvre.

### ➤ SECURITE :

#### Vigipirate :

Les écoles doivent être fermées à clé pendant les heures de classe. Dans le cadre du PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) 3 exercices sont à effectuer dans l'année.

#### PPMS :

- ✓ **Ecole maternelle des Quatre saisons:** Un exercice de confinement a été effectué le 11 Octobre 2019. Afin de ne pas affoler les jeunes enfants, il s'agissait d'effectuer une visite complète de l'école en profitant de l'occasion pour repérer les meilleures cachettes pour un éventuel jeu de cache-cache. Les enfants ont pu ainsi découvrir cave, grenier et pièces non connues habituellement inutilisées. Il ressort que la cave lieu clos (sans ouverture) semble être l'endroit le plus protégé (escaliers en pierre moins sonores que ceux en bois menant au grenier). Ce lieu dispose d'un éclairage et permet de s'enfermer à clé. Inconvénients: lieu non chauffé pour un confinement en période hivernale et ne disposant pas de point d'eau.
- ✓ Propositions d'amélioration : stocker dans ce lieu deux jerricanes d'eau, des gobelets, quelques denrées alimentaires non périssables et un appareil de chauffage d'appoint.  
Exercice Incendie : Mardi 17 septembre 2019 un exercice d'évacuation incendie a été effectué en présence d'un pompier de Val des Prés : Thomas Lambert. Les enfants ont entendu l'alarme et ont appris à sortir de l'école dans le calme en laissant leurs affaires. La commission de sécurité avec la vérification des extincteurs a été effectuée.
- ✓ **Ecole Emilie Carles:** L'exercice « intrusion » a eu lieu le lundi 12 octobre. L'alerte a été lancée par le sifflet qui a été entendu par tout le monde (2 coups pour le scénario intrusion). Cette fois nous avons décidé de faire scénario où l'on s'échappe. Les élèves avaient pour consigne de se retrouver sur le parking derrière l'école. Michèle et Benjamin (personnel de cantine) avaient été mis au courant et ont accueillis les enfants sur le parking. Tout s'est parfaitement bien déroulé. Un temps d'échange a ensuite eu lieu.

Afin de pouvoir fermer à clé le portail de la cour comme l'exige la réglementation, l'installation d'une sonnette a été demandé à la mairie afin qu'en cas de retard les élèves puissent tout de même avertir les enseignantes de leur présence devant l'école.

Exercice incendie : Il a eu lieu le mardi 15 septembre dans la matinée avec les pompiers de Val des Prés. Il s'est lui aussi parfaitement déroulé.

➤ **BILAN FINANCIER DES COOPERATIVES SCOLAIRES :**

Voir photocopie

➤ **TRAVAUX :**



Ecole des 4 saisons :

Une fuite de chasse d'eau signalée au mois de septembre a été solutionnée.

Une défaillance du détecteur de présence souvent allumé au-dessus de la porte côté cour est signalée.

Une fuite de gouttière sous le toit ainsi que sous l'avancée du préau ont été signalées et devraient être bientôt réparées.

Un petit appareil de chauffage d'appoint et un jerrycan de 20L pour un confinement plus confortable dans la cave de l'école sont demandés.

Enfin, le remplacement des petits tapis pour le moment de repos est demandé car ceux présents dans l'école ont plus de 20 ans.

• Ecole Emilie Carles :

- ✓ La mairie a été remerciée pour la rénovation du toit d'un préau de l'école dont les tôles commençaient à montrer des signes de faiblesse.
- ✓ Il faudra changer une plaque du faux plafond de la classe des cycles 3.
- ✓ Les enseignantes demandent également un nouveau téléphone dans le bureau de direction avec des combinés supplémentaires pour les deux classes. En effet avec le téléphone actuel les conversations téléphoniques ne sont pas toujours bien audibles. La possibilité d'un téléphone portable a été envisagée. Il aurait pour avantage de pouvoir être emmené en récréation et lors des sorties limitant par la même occasion l'utilisation des téléphones personnels des enseignantes lors de ses moments.
- ✓ L'installation d'une sonnerie au niveau du portail est demandée.
- ✓ Informatique : les enseignantes demandent l'achat d'un lecteur DVD pour les ordinateurs de l'école qui n'en sont plus dotés. Cela permettrait d'utiliser les versions numériques de certains manuels scolaires le seul lecteur DVD présent dans l'école ne suffisant plus pour les deux classes.

A la demande des élèves délégués (absents pour les raisons sanitaires), il est demandé à la mairie :

- ✓ de goudronner une partie de la cour de récréation : la mairie précise que cela est prévu pour le printemps ou l'été prochain.
- ✓ Une poubelle à papier plus petite dans la cour est souhaitée pour moins avoir à vider les containers.
- ✓ Un compost est également demandé. La mairie propose dans un premier temps de voir avec les employés communaux l'endroit idéal pour l'installer.

➤ **QUESTIONS DIVERSES :**

- L'APE (Association des Parents d'Élèves) :

Les parents délégués précisent qu'ils sont en lien avec l'APE, que même si celle-ci doit réélire tout son bureau elle reste toujours active. Elle programme des ventes d'objets ainsi que la préparation des repas des Nocturnes de ski de fond.

La mairie précise que c'est l'APE qui touchera directement la subvention demandée pour la cantine.

➤ Suite à la demande de parents dont les enfants sont à la garderie, il a été convenu que la barrière du parking derrière l'école serait maintenue ouverte sur les horaires de la garderie afin de faciliter aux parents l'accès de celle-ci.

Le conseil d'école prend fin à 19h15.

Marie-Pascale CHANDELIER

Bruno BERTON